

ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO

19^{na}. Asamblea
Legislativa

5^{ta}. Sesión
Ordinaria

SENADO DE PUERTO RICO

R. del S. 791

30 de mayo de 2023

Presentada por el señor *Ruiz Nieves*

RESOLUCIÓN

Para expresar la más sincera felicitación y reconocimiento del Senado del Estado Libre Asociado de Puerto Rico a todos los integrantes de la Banda Escolar Segunda Unidad de Macaná (SUM) de la Escuela Gloria María Borrero Oliveras de Guayanilla, por su galardón con el premio a la Mejor Coreografía en el Festival Internacional de Bandas Musicales y Batutas celebrada el 27 de mayo de 2023 en Giulianova, Italia.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Banda Escolar Segunda Unidad Macaná de la Escuela Gloria María Borrero Oliveras en Guayanilla fue fundada el 14 de diciembre de 2007 por el Prof. Armando L. Borrero quien todavía funge como su director. La banda Segunda Unidad Macaná es una destacada banda musical formada por estudiantes desde tercer grado de escuela elemental hasta estudiantes de duodécimo grado de escuela superior. Este talentoso conjunto se presenta en eventos a nivel local, regional y nacional. La Banda está integrada por su director Prof. Armando L. Borrero y los siguientes estudiantes: Yadelis Feliciano, Edwin O. Figueroa, Jair A. Torres, Rafael J. Figueroa, Mariangely Rivera, Arianis N. Vélez, Juleny Hernández, John A. Hernández, Damián J. Rivera, Mia F. López, Fabián O. Torres, Fabiola K. Torres, Giovanna Nigaglioni, Derielys M. Ramos, Delianys S. Ramos, Ismael Ramos, Danna Salgado, Allen Y. Dávila, Aliyah Feliciano, Abddiel J. Rodríguez,

Kariellys R. Rodríguez, Kiara Feliciano, Wildalis Torres, Víctor Figueroa, Jaidyl M. Olan, Arlyanis K. Piña, Ada Santos, Leydimar Velázquez, Jose G. Velázquez, Carlos R. Vicenty, Luis D. Cruz, Elisha Reyes, Christian Echevarría, Isinelis Feliciano, Adrián Arroyo, Nayarit Montalvo, Karla Miranda, Kelvin G. Rivera, Hiramis M Rivera, Carlos M. Ramos, Juviel Ramos, Aurelis P. Torres, César A. Ayala, Jonathan Borrero, Natalia M. Maldonado, Kenia Echevarría, Ytzairis N. Ramos, Yeriel Figueroa, Ellit D. Figueroa, Stephanie Cardona, Kiarangely Aponte, Diego Rosado, Erick A. Irizarry, Francisco Ortiz, Leeanelis Torres, Luiselees Torres, Joannelix Rodríguez, Jeynalíz Rodríguez, Angel Quiñones, Hadriel Rodríguez, Harley Rodríguez, Coralys Acosta, Krisarline Borrero, Armando A. Borrero, Carlos Alicea, Bryanna E. Padilla, Yariel Santiago, Pedro Sepulveda, Edgelline M. Arlequín, Raychelis Rosado y Carlos F. García.

La misma, ha alcanzado los primeros lugares en festivales de distintos pueblos de la isla como: Yauco, Aguada, Cayey, San German y Lajas. También ha tenido la oportunidad de representar a Puerto Rico en desfiles internacionales como: Parada Puertorriqueña en New York, Desfile de Magic Kingdom en Disney World, McDonald's Thanksgiving Parade en Chicago. Uno de los acontecimientos más grandes es que fueron seleccionados para formar parte de los eventos de juramentación y toma de posesión del presidente de los Estados Unidos, Joe Biden en el año 2021, representando a todas las comunidades latinas del mundo.

Su principal objetivo es fomentar el talento musical de los estudiantes, al tiempo que promueven el trabajo en equipo y la disciplina. Además, la banda se dedica a difundir la cultura musical en la comunidad local y ha obtenido reconocimientos en diversas competiciones y festivales.

Este grupo de niños y jóvenes en su travesía al Festival Internacional de Bandas Musicales y Batutas en Giulianova, Italia, el domingo, 21 de mayo en la Ciudad del Vaticano, recibieron la bendición del Sumo Pontífice de la Iglesia Católica y Apostólica, el Papa Francisco, quien solicitó en su mensaje del Regina Coeli escuchar a los integrantes de la banda Segunda Unidad Macaná. Estos, posterior al mensaje papal,

llenaron del calor y ritmo puertorriqueño la Plaza de San Pedro haciendo historia al ser la primera banda puertorriqueña en presentarse en este histórico lugar.

Es importante destacar que la Banda Escolar Segunda Unidad Macaná de la Escuela Gloria María Borrero Oliveras ha sido honrada con premios por su excelencia musical y su valiosa contribución a la cultura de la ciudad. Un ejemplo de ello es su reciente reconocimiento al obtener el premio a la Mejor Coreografía en el Festival Internacional de Bandas Musicales y Batuteras en Giulianova, Italia, el pasado sábado 27 de mayo de 2023, luego de enfrentarse a 13 bandas de países como Japón, España, Polonia, Hungría, Italia y México entre otros. Este logro destaca el compromiso, dedicación y talento de los estudiantes, profesores y padres que forman parte de esta banda. Su destacada participación en eventos internacionales refuerza su prestigio y consolida su posición como uno de los referentes musicales de la región. La Banda Escolar de la Escuela Segunda Unidad de Macaná tiene un significado trascendental tanto para el pueblo de Guayanilla, “Ciudad de Agueybaná” “Tierra de Valientes”, como para el sistema de educación de nuestro amado Puerto Rico.

La banda de igual forma representa un símbolo de orgullo y unidad para la comunidad de Guayanilla. Su presencia y participación en eventos locales y regionales son motivo de celebración y alegría para los residentes. La banda se convierte en un embajador cultural, llevando consigo el talento y la pasión de los estudiantes, y difundiendo la música y la tradición por todo el pueblo.

Además, la banda es un testimonio del compromiso de la Escuela Segunda Unidad de Macaná y del sistema de educación del país hacia la educación artística y musical. La existencia y éxito de la banda demuestran que se valora y se invierte en el desarrollo de habilidades musicales y artísticas de los estudiantes. Esto no solo contribuye a enriquecer su formación académica, sino que también les brinda oportunidades para desarrollar disciplina, trabajo en equipo y habilidades de liderazgo.

A través de sus interpretaciones, los estudiantes honran las tradiciones musicales y folclóricas de Guayanilla, manteniendo vivas las raíces culturales y transmitiendo el legado a las generaciones futuras.

La Banda Escolar de la Escuela Segunda Unidad de Macaná es un pilar en la comunidad de Guayanilla y un testimonio del compromiso y la importancia de la educación musical en el sistema educativo del país. Su impacto trasciende las fronteras escolares, enriqueciendo la vida de los estudiantes y promoviendo la cultura local en todo el pueblo.

Por tanto, extendemos nuestras felicitaciones y reconocimiento al director, integrantes y padres de la Banda Escolar Segunda Unidad Macaná de la Escuela Gloria María Borrero Oliveras por su destacada y sobresaliente participación el Festival Internacional de Bandas Musicales y Batutas en Giulianova, Italia.

Por todo lo antes expuesto, es menester expresar la más sincera felicitación y reconocimiento y agradecimiento de este Alto Cuerpo a estos jóvenes puertorriqueños que han representado dignamente a Guayanilla y a Puerto Rico, llevando por todo lo alto nuestra bandera, identidad nacional.

RESUÉLVESE POR EL SENADO DE PUERTO RICO:

1 Sección 1.- Expresar la más sincera felicitación y reconocimiento del Senado del
2 Estado Libre Asociado de Puerto Rico a todos los integrantes de la Banda Escolar
3 Segunda Unidad de Macaná (SUM) de la Escuela Gloria María Borrero Oliveras de
4 Guayanilla por su galardón con el premio a la Mejor Coreografía en el Festival
5 Internacional de Bandas Musicales y Batutas en Giulianova, Italia.

6 Sección 2.- Esta Resolución, en forma de pergamino, será entregada a los jóvenes
7 integrantes de la Banda Segunda Unidad de Macaná de la Escuela Gloria María
8 Borrero Oliveras de Guayanilla.

- 1 Sección 3.- Esta Resolución comenzará a regir inmediatamente después de su
- 2 aprobación.